



CHATEAUBOURG  
SAINT-MELAINE/BROONS-SUR-VILAINE

N°164

# le magazine

SEPTEMBRE 2024

**FOCUS**

Les grands  
projets

**ET AUSSI ...**

**ACTUS**

P 4-5

**FOCUS : FORUM DES MÉTIERS  
DE LA PETITE ENFANCE P 6**

**HISTOIRE**

P 14-15

# 3 questions à Teddy Régnier, maire de Châteaubourg !



## POUVEZ-VOUS NOUS PARLER DE LA RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025 ?

En matière d'effectif et de nombre de classes, nous sommes sur une année stable. Les travaux de l'école Charles de Gaulle se poursuivent et l'extension devrait être livrée en septembre 2025. Nous continuerons ensuite avec la partie rénovation. Ces investissements importants offriront un cadre de travail agréable pour les élèves et les enseignants et permettront à la Ville de faire face aux évolutions futures en matière d'effectifs.

En ce qui concerne l'école Le Plessis, nous

continuons de soutenir les projets autour de l'écologie.

La Ville de Châteaubourg accompagne les projets des écoles par des subventions pour l'achat de livres, les spectacles, les classes vertes/découvertes... La Ville octroie également des dotations pour les fournitures scolaires, le transport, les activités piscine.

En 2023, le forfait à l'élève représente 110,13 € soit un budget global de 64 093,13 €. C'est une évolution de 33,28 % par rapport à 2021.

## VOUS AVEZ ÉTÉ ÉLU EN JUILLET PRÉSIDENT DE VITRÉ COMMUNAUTÉ. QUEL IMPACT POUR VOS FONCTIONS DE MAIRE DE CHÂTEAUBOURG ?

Suite à l'élection comme député Européenne d'Isabelle le Callennec, j'ai été élu président de Vitré Communauté. Cette agglomération de 83 000 habitants est une des plus importantes communautés de communes du département après Rennes Métropole. Elle a été créée en 2002, avec la fusion des Communautés de communes du Bocage Vitréen et du Pays de Châteaubourg. En 2014, Vitré Communauté et la Communauté de communes du Pays Guerchais ont fusionné pour atteindre 46 communes. En tant que vice-président de Vitré Communauté et originaire de ce territoire, je connais bien cette administration et ses communes.

Il s'agit pour moi désormais de laisser mon empreinte en tant que président. Je vais pour

cela dupliquer les méthodes appliquées à Châteaubourg. Ainsi, je vais consacrer beaucoup de temps dans les prochains mois à clarifier l'organisation administrative, à prioriser nos objectifs, à mettre en ligne la prospective financière et enfin à travailler sur le concret. Faire en sorte que Vitré Communauté soit vue comme une structure qui impacte la vie des habitants. Ce temps consacré à Vitré Communauté va m'obliger à déléguer à la directrice générale des services et aux adjoints de Châteaubourg une partie des rendez-vous, réunions et prises de décision. Il s'agit d'une nouvelle étape dans ma façon de travailler. Les principaux projets étant lancés, je ne suis pas inquiet pour la fin du mandat. De plus, je sais compter sur une équipe d'élus et d'agents investis.

## JUSTEMENT, QUELLES SONT LES PRINCIPALES COMPÉTENCES DE VITRÉ COMMUNAUTÉ ?

Vitré Communauté intervient sur les compétences suivantes : le développement économique, l'aménagement de l'espace, l'équilibre social de l'habitat, la mobilité, l'assainissement, les équipements culturels et sportifs (piscines, conservatoire de musique, école d'arts plastiques, base nautique...), le réseau des médiathèques et bibliothèques, l'animation sportive,

le développement et la promotion touristique, les services supports aux communes (informatique, instructions des permis de construire, conseils...). Néanmoins, Vitré Communauté souhaite laisser aux communes un maximum de pouvoir d'agir. C'est ce que nous appelons le principe de subsidiarité.

Le magazine - Septembre 2024 - N°164 - Journal d'informations municipales - Broons-sur-Vilaine / Châteaubourg / Saint-Melaine.

Dépôt légal Septembre 2024. Directeur de publication : Teddy Régnier. Co-directeur : Daniel Cocherie. Suivi de rédaction et d'exécution : Shirley Piron. Réalisation graphique : Agelia. Impression : Imprimerie des Hauts de Vilaine. Rédaction : Emmanuelle Babin, Marion Coupé, Shirley Piron, Jeroen Sweijen. Photo de couverture : Ville de Châteaubourg.

Mairie de Châteaubourg - 5 place de l'Hôtel de Ville - BP 92156 - 35220 Châteaubourg  
Tél : 02 99 00 31 47 - Fax : 02 99 00 80 65 - [www.chateaubourg.fr](http://www.chateaubourg.fr)

# Décisions

Extraits des principales décisions du Conseil municipal de juillet.

## MARCHÉS PUBLICS

### PISTES CYCLABLES - ATTRIBUTION MARCHÉ

Une procédure de marché a été lancée pour l'aménagement de pistes cyclables et d'un carrefour giratoire, boulevard Laënnec, rue Fabien Burel et boulevard

de la Liberté. Suite à l'étude des offres, prenant en compte la valeur technique et le prix des prestations, le Conseil a approuvé l'attribution du marché à l'entreprise Pigeon TP pour un montant de 616 512,51 €.

## PETITE ENFANCE

### CONVENTION DE PARTENARIAT - FORMATION RPE

Les animatrices du Relais Petite Enfance accompagnent les assistantes maternelles dans leur professionnalisation. Pour mener à bien cette mission, les animatrices doivent être

formées. Un groupe de formation a été initié par le RPE du secteur Argentré-du-Plessis et La Guerche-de-Bretagne, pour organiser une session de formation en novembre 2024. Dans ce cadre, le Conseil a validé une convention de partenariat.

Retrouvez les comptes rendus complets sur [www.chateaubourg.fr](http://www.chateaubourg.fr) > Conseils municipaux

## GESTION DES DÉCHETS

# LE SMICTOM VOUS INFORME !

### • Tri et réduction des déchets : recherche de foyers témoins !

La meilleure parole, c'est la vôtre ! Le SMICTOM recherche des témoignages afin de partager les retours des habitants via ses outils de communication (site internet, magazine, réseaux sociaux...).

Vous êtes engagé dans la réduction des déchets ? Vous pratiquez le tri, le compostage, le zéro déchet, le réemploi ? Vous avez changé de mode de collecte (bac ou borne) ? Vous souhaitez partager votre expérience, vos difficultés, bonnes surprises ou encore vos trucs et astuces auprès des habitants du territoire ?

Contactez le SMICTOM : [communication@smictom-sudest35.fr](mailto:communication@smictom-sudest35.fr)

### • Une nouvelle filière pour recycler le plastique

Lors de votre prochain passage en déchèterie, ouvrez les yeux : une nouvelle filière de tri a été déployée fin 2023. Cette filière concerne tous les objets constitués uniquement de plastique rigide. Pourquoi cette nouvelle filière ? Pour réduire le recours à l'enfouissement, et favoriser le recyclage. Comment ? Les déchets

collectés sont transformés en billes de plastique, qui pourront être réincorporées dans la fabrication de nouveaux objets. En déchèterie, vérifiez bien dans quelle benne vous déposez vos déchets : peut-être qu'ils peuvent être valorisés. Retrouvez cette filière dans les déchèteries et Valoparcs de Vitré, Châteaugiron, Châteaubourg, Noyal-sur-Vilaine, Bais, La Guerche-de-Bretagne, Val d'Izé et Châtillon-en-Vendelais. Depuis le déploiement de cette filière, plus de 150 tonnes de plastique ont été collectées et valorisées !



### • En ligne !

Vous êtes nouvel arrivant ? Retrouvez toutes les informations utiles sur le site internet du SMICTOM et faites vos demandes en ligne !

Vous souhaitez acheter un composteur ? Les réservations sont lancées et possibles en ligne.

[www.smictom-sudest35.fr](http://www.smictom-sudest35.fr)

### • Vente de composteurs : réservez le vôtre dès maintenant !

Les biodéchets sont composés de deux branches : les déchets alimentaires (restes de repas, épiluchures...) et les déchets verts (tonte de pelouse, feuilles mortes, branchages...). Les déchets alimentaires peuvent tous être triés dans un composteur, en intérieur comme en extérieur.

Vous souhaitez vous doter d'un composteur individuel ? Afin d'encourager la pratique et de permettre à chacun de réduire ses ordures ménagères, le SMICTOM organise des ventes de composteurs à tarif réduit. Une distribution est prévue le samedi 16 novembre, à Châteaubourg.

Les réservations sont à faire avant le 7 octobre, sur [www.smictom-sudest35.fr](http://www.smictom-sudest35.fr), rubrique « démarches en 1 clic ».

# Actualités

## ZAC MULTISITES

### VIABILISATION DES TERRAINS AUX PETITES BONNES MAISONS

Lancée fin 2015, la procédure de création d'une Zone d'Aménagement Concerté s'est traduite par une programmation sur 3 secteurs. Pour celui des Petites Bonnes Maisons, les travaux de viabilisation débutent !



Route de Servon-sur-Vilaine, les entreprises de travaux ont investi les lieux sur l'emprise de la ZAC multisites. Débutés en juin 2024, les travaux de viabilisation doivent durer environ 1 an. À terme, 134 logements y seront construits, sur une superficie de 5,8 hectares. La livraison de la voirie provisoire est prévue pour juillet 2025.

La commercialisation des lots va débuter par les lots à destination des bailleurs sociaux. Des terrains (libres de constructeur) seront proposés à la vente au dernier trimestre 2024.

L'aménagement de la ZAC Les Petites Bonnes Maisons nécessite un investissement de près de 2 800 000 € HT de travaux.

#### Création d'un chemin le long de la Vilaine

La Ville a négocié un accord avec l'ensemble des propriétaires pour libérer un chemin public en bordure de Vilaine afin d'aménager un accès piétonnier et cycliste depuis le lieu dit des Petites Bonnes Maisons jusqu'au centre de Châteaubourg. Cette création s'inscrit dans un projet de réalisation, à moyen terme, d'un parcours de mobilité douce reliant Châteaubourg à Servon-sur-Vilaine, avec l'aménagement d'un franchissement de la Vilaine.

#### EN CHIFFRES

- 134 LOGEMENTS :**
- 61 logements répartis dans 4 bâtiments collectifs ou semi-collectifs
  - 13 maisons groupées
  - 60 terrains à bâtir

## PISTES CYCLABLES

### FOCUS SUR LES AMÉNAGEMENTS EN FAVEUR DES MOBILITÉS DOUCES

Dans le cadre du plan vélo, la Ville réalise des pistes cyclables permettant de relier les différents quartiers de la commune et les lieux stratégiques comme la gare, mais aussi les communes limitrophes.



#### Liaison cyclable boulevard Laënnec

Le déploiement de la piste cyclable boulevard Laënnec prend forme. Elle empruntera le boulevard de la Liberté, l'ensemble du boulevard Laënnec et rue Fabien Burel le long du centre commercial. Il s'agit d'un aménagement sécurisé, prenant place d'un

seul côté de la route et à double sens pour les vélos. À suivre, un réseau de pistes sur la zone de la Gaultière sera réalisé. L'objectif est que chaque salarié puisse faire le trajet gare - entreprise en vélo.

Un marché travaux a été lancé pour la réalisation de l'aménagement.

Concrètement, un enrobé rouge va être

#### EN CHIFFRES

**COÛT GLOBAL ESTIMÉ :**  
995 880 € HT

#### FINANCEMENT SOLlicitÉ :

• Département - pacte mobilité :  
289 394 €

#### LANCEMENT DES TRAVAUX :

dernier trimestre 2024  
Livraison : second trimestre 2025

coulé afin de signaler la différence entre le domaine du vélo et celui de la voiture. Autre point, la sécurisation du carrefour entre le boulevard Laënnec, la rue Joliot Curie et l'entrée de la station-service avec la création d'un rond-point.

#### Les aménagements à venir

Pour poursuivre le maillage, d'autres pistes cyclables sont prévues :

- Rue de Rennes / boulevard de la Liberté : dans la continuité de la rue Fabien Burel, aménagement de la liaison cyclable jusqu'à la gare
- Secteur Bellevue, un aménagement de pistes cyclables est à l'étude dans le futur quartier résidentiel en reconversion
- Liaison Saint-Didier / Châteaubourg
- Liaison Servon-sur-Vilaine / Châteaubourg
- Liaison Domagné / Châteaubourg (projet porté par le Département)

## ATOUT'ÂGE

### DES ANIMATIONS POUR TOUTES LES GÉNÉRATIONS !

Chaque année, le temps fort Atout'Âge convie petits et grands, avec un programme varié.



**Pratique :** programme complet à retrouver courant septembre chez les commerçants, et sur le site [www.chateaubourg.fr](http://www.chateaubourg.fr). Sur inscription. Gratuit (sauf séance cinéma).

Du 14 au 25 octobre, Atout'Âge est de retour ! Cet événement propose de nombreuses animations qui permettent de créer des liens entre générations. Il s'agit de temps de rencontres conviviales pour partager, découvrir, échanger et se divertir. Grâce à l'implication d'un comité d'animation, composé d'associations et organismes œuvrant auprès des aînés, le programme se renouvelle à chaque édition.

« Le calendrier de cet événement inclut volontairement les vacances d'automne,

pour favoriser la participation des enfants, accompagnés par leurs parents et grands-parents » explique Emmie Duval, animatrice seniors au Centre Communal d'Action Sociale de Châteaubourg. Récemment arrivée, c'est avec entrain qu'elle coordonne ce temps fort, en lien avec Jean-Paul Cadieu, élu en charge des missions seniors.

Quelques exemples d'animations pour cette édition ? « Il y aura du choix ! Du sport santé avec une initiation au vélo électrique, la découverte du Pilates, une randonnée, des jeux

sur le marché, une initiation à la belote... ou encore un atelier repotage et même une boum à la Maison de l'Enfance ! » précise Emmie Duval. Le programme complet sera diffusé courant septembre.

« Nous avons la chance de pouvoir nous appuyer sur un réseau de partenaires solide, et moteur pour faire vivre des expériences à toutes les générations. Ces moments sont souvent riches en émotions ! » conclut Emmie, heureuse de valoriser ce travail partenarial au profit de l'intergénérationnel.

# Instantané

## PETITE ENFANCE

# Forum des métiers de la petite enfance

**La troisième édition de ce temps fort dédié aux métiers de la petite enfance aura lieu à Châteaubourg, le samedi 12 octobre. L'occasion de découvrir les missions, structures et formations du domaine.**



C'est en 2022 que le réseau des Relais Petite Enfance (RPE) de Vitré Communauté et de la Roche aux Fées a lancé ce forum consacré aux métiers de la petite enfance. Après des éditions à Argentré-du-Plessis, puis à Retiers, c'est Châteaubourg qui accueille ce temps fort, le samedi 12 octobre, à la Maison de l'Enfance.

### Valoriser les métiers

« L'objectif est de valoriser les métiers de la petite enfance et de susciter des vocations, notamment pour l'accueil individuel des enfants avec l'installation d'assistantes maternelles » explique Marie Jagline, animatrice du RPE du pays de Châteaubourg. Depuis plusieurs années, on observe en effet une diminution du nombre d'assistantes maternelles, avec des départs en retraite mais peu de nouvelles installations. « Nous souhaitons aussi mettre en avant les candidats du territoire. »

### Diversité des métiers

Ce forum est aussi l'occasion de faire découvrir la grande pluralité des métiers. Ainsi, de nombreux partenaires seront présents, pour expliquer leurs missions, faire découvrir leurs structures, mais aussi informer sur le volet formation.

### Rencontres, échanges et témoignages de professionnels

- Assistante maternelle (dont exerçant en MAM)
  - Educateur de jeunes enfants
- Animateur en RPE
  - Auxiliaire de puériculture
- Puéricultrice, sage-femme
  - Agent au service des écoles (ATSEM, accueil périscolaire, professeur des écoles, AEST)
- Animateur et directeur en Accueil de Loisirs
  - Professionnel du social

### Volet formation/orientation

- PAE-PIJ de Châteaubourg
  - Mission Locale
- Agence du Service Civique
- Responsable pédagogique du Lycée Saint-Exupéry de Vitré
- Service agrément du Département
  - Protection Maternelle et Infantile

Ce riche programme s'adresse aux collégiens, lycéens et étudiants dans le cadre de leur orientation, mais aussi aux demandeurs d'emploi et aux personnes en reconversion. Tous les niveaux d'étude et toutes les trajectoires sont concernés.

« Je souhaite vraiment que le public se saisisse des opportunités de ces métiers d'avenir. C'est une chance, et une responsabilité, de pouvoir intervenir au début de la vie de l'enfant. Personnellement, mon moteur en tant qu'éducatrice jeunes enfants est de pouvoir construire un socle solide à l'enfant, et lui permettre d'être lui ! » conclue, enthousiaste, Marie Jagline.

### Conférences

Durant la matinée, 2 mini-conférences seront animées par Delphine Theaudin, psychologue :

- à 9h30 : favoriser le développement de l'estime de soi de l'enfant.
- à 10h15 : le rôle de l'assistante maternelle dans l'accueil de l'enfant et de sa famille.

### Pratique

Samedi 12 octobre, de 9h30 à 12h30, salle Joséphine Baker à la Maison de l'Enfance. Gratuit, ouvert à tous.

## CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

# LE CMJ SE TRANSFORME !

**Lancé fin 2022, le Conseil Municipal des Jeunes se voulait être un test. Après bientôt 2 ans, l'heure est au bilan et aux perspectives !**

### À l'origine

Faire participer les enfants à la vie citoyenne, voilà un des objectifs qui a motivé le lancement en 2022 d'un Conseil Municipal des Jeunes. Ainsi, des enfants de 8 à 11 ans ont été élus par leurs pairs, sur la base d'une profession de foi. Ils ont pu découvrir les coulisses d'un conseil municipal, des projets collectifs et des prises de décisions, et prendre part aux cérémonies patriotiques.

En forme de bilan, les enfants ont été questionnés sur ce qui les a marqués. Le

fait marquant pour la plupart d'entre eux est la concrétisation du Festi'Cool (voir le retour en images ci-dessous). Par ailleurs, la notion notable qu'ils retiennent est « le faire-ensemble ». Enfin, leur plaisir a été de voter, autrement dit de donner leur avis et d'être entendus.

### Conseil Municipal des Enfants

Reste que la première partie de cette expérience de CMJ débouche sur une transformation, sous un format « Conseil Municipal des Enfants » (CME). Cela reste

une instance de participation citoyenne, mais avec une dénomination qui correspond davantage en termes de tranche d'âge. Ce sont donc 16 membres de l'ancien CMJ (qui en comptait 24) qui poursuivent l'aventure. Il n'y aura pas de nouvelles élections. Ce format de groupe permet une gestion facilitée. Une séance plénière est prévue chaque mois, avant le Conseil Municipal.

Côté projet, les enfants vont se réunir à la rentrée pour sélectionner les idées issues des professions de foi de 2022 et 2023.

# Retour en images sur Festi'Cool

**L'événement Festi'Cool, imaginé par et pour les enfants, a eu lieu le 6 juillet. Le programme élaboré par le Conseil Municipal des Jeunes a permis aux enfants de profiter des nombreuses animations, dans la joie et la bonne humeur !**



LES GRANDS PROJETS

# POINT SUR LE CALENDRIER

École, complexe sportif, liaisons douces ou encore station d'épuration : de nombreux projets sont en cours à Châteaubourg. L'occasion de faire le point sur le calendrier !

« Malgré un début de mandat marqué par la COVID, nous tiendrons la très grande majorité de nos engagements avant la fin du mandat. Ceci a été rendu possible grâce à l'investissement des élus et des agents de la ville de Châteaubourg. Le travail considérable fourni depuis 2020 est une vraie fierté pour le maire que je suis. »

Teddy Régnier, maire de Châteaubourg



Futur écoles : vue aérienne du chantier de l'école Charles de Gaulle.



La gare accueillera un commerce courant 2025.

Projets	2024				2025			2026		
	4 <sup>ème</sup> trimestre	1 <sup>er</sup> trimestre	2 <sup>ème</sup> trimestre	3 <sup>ème</sup> trimestre	4 <sup>ème</sup> trimestre	1 <sup>er</sup> trimestre	2 <sup>ème</sup> trimestre	3 <sup>ème</sup> trimestre		
<b>École Charles de Gaulle</b>	Travaux d'extension en cours		Livraison extension	Démarrage rénovation énergétique			Livraison	Travaux couverture et étanchéité de la salle de motricité		
<b>Espace Fayelle</b>	Travaux en cours				Livraison					
<b>Pole escalade</b>	Choix du maître d'œuvre	Démarrage des études								
<b>Gare</b>	Travaux en cours	Livraison	Ouverture commerce							
<b>ZAC Multisites</b>										
> Secteur ancienne Gendarmerie	Commercialisation en cours	Cession du terrain	Démarrage travaux							
> Secteur les Petites Bonnes Maisons	Travaux phase 1, viabilisation, commercialisation lots sociaux	Commercialisation des lots libres		Fin de travaux phase 1						
> Secteur les Noes	Stand-by									
<b>Plan vélo</b>										
> Pistes cyclables Châteaubourg	Démarrage Travaux Bd Laënnec/bd de la Liberté/rue Fabien Burel				Livraison					
> Liaison Châteaubourg/Saint-Didier	En cours d'étude									
> Liaison Châteaubourg / Servon-sur-Vilaine	En cours d'étude									
> Liaison Châteaubourg/Domagné (projet repris par le département)	Concertation avec les habitants	Démarrage des études								
<b>Station d'épuration</b>	Avant-projet / PRO	Consultation des entreprises			Démarrage des travaux					
<b>Logements adaptés pour les seniors rue Jules Verne (projet bailleur social)</b>	Travaux en cours				Livraison					



Salle Fayelle : les travaux en juillet 2024.

# Sur le vif



**17 juil** | **L'Espace Jeunes** profite d'un camp à la base de loisirs de Saint M'Hervé.

**17 juil** | **Sortie baignade** pour les enfants de l'Accueil de Loisirs, à la base de loisirs de Saint M'Hervé.



**18 juil** | **Balade au fil des mots** pour les 16-25 ans, qui se sont initiés à la self défense et au yoga, organisée par la Mission Locale.

**20 juil** | **Les Bambis du Palet** ont accueilli la première Coupe de France de palet en individuel depuis plus de 10 ans.



**27 juil** | **Castel'Morning** : séance de sport santé avec l'Orange Bleue au parc Pasteur.

**8 août** | **Yoga sur chaise** : séance de sport santé pour les résidents de Bel Air.

**13 juil** | **Bal des pompiers** : Châteaubourg a encore une fois dansé et la fête fut belle ! Organisé par la mairie et l'Amicale des Sapeurs-Pompiers.

# Vivre ensemble

## VIE SCOLAIRE

### ÉCOLE LE PLESSIS

## Aux petits soins pour la forêt de la cour d'école

En juin dernier, l'équipe éducative de l'école Le Plessis et quelques parents d'élèves, ont passé une journée à mettre en œuvre le projet imaginé depuis quelques temps déjà : re-créer un espace de fraîcheur dans la partie boisée de la cour, véritable petite forêt qui souffrait du piétinement des élèves. Résultat : délimitation du pourtour de la forêt et de zones protégées, au moyen de ganivelles.

L'objectif est de permettre au sol de se régénérer. Les enfants avaient eux-aussi été mis à contribution l'an dernier : « à plusieurs endroits de la forêt, le sol n'était plus que du sable... Ils ont collecté et déposé des feuilles mortes en grand nombre, et de l'humus s'est formé peu à peu. Les vers de terre ont fait le reste ! ».



Les aménagements réalisés.



L'équipe à l'œuvre !

Catherine Bringuet, la directrice, confie que les enfants ne manquaient pas d'idées. « Ils avaient imaginé des plateformes en bois pour pouvoir lire au pied des arbres, des hôtels à insectes, une pergola... Tout ne sera pas possible, mais le projet prend forme. Les élèves se sont rendus à plusieurs reprises dans des parcs ou en forêt, pour des séances d'observation. C'est un projet qui implique toute l'école. »

Autres projets qui ont marqué l'année : les premières Olympiades avec l'école Charles de Gaulle, et les rencontres avec les résidents de la maison de retraite. « Les enfants sont particulièrement attentifs durant ces échanges, attentionnés même... Le format intergénérationnel fonctionne bien ! »

Pour cette rentrée, l'école Le Plessis affiche des effectifs stables avec environ 280 enfants accueillis et toujours 12 classes.

### COLLÈGE SAINT-JOSEPH

## En route vers l'épanouissement de chaque élève

Cette rentrée scolaire affiche des effectifs en légère augmentation, avec 538 élèves accueillis\*. L'équipe éducative accueille 5 nouveaux enseignants.

L'attention de l'équipe éducative se porte à la fois sur la réussite scolaire de tous et sur l'ouverture culturelle : « il s'agit d'accompagner chaque élève vers le progrès, les plus fragiles comme les plus à l'aise, tout en étant attentif à l'épanouissement personnel de chacun, chacune » explique la direction.

En classe comme lors des activités, l'équipe pédagogique veille à ce que chaque élève se sente impliqué afin qu'il devienne, progressivement, autonome dans ses apprentissages. Le triangle pédagogique "parent - élève - membre de l'équipe éducative" est essentiel

pour accompagner chaque élève dans sa construction et dans le choix de son parcours. Et lorsque l'aménagement des emplois du temps le permet, des temps dédiés, nommés "devoirs faits" et "aide aux devoirs", sont proposés.

Les jeunes ont plaisir à présenter les activités pratiquées durant l'année, lors de la fête du collège annuelle notamment. Un événement attendu, qui témoigne de la satisfaction des familles, nombreuses à répondre présentes : 1 200 personnes ont participé à la fête en juin dernier, dont

certains anciens élèves qui reviennent volontiers dans l'enceinte de leur établissement, durant cette soirée festive.

Le collège poursuit les projets engagés les années précédentes, à travers des options qui remportent un vif succès : la spécialisation I love English, la section athlétisme, la classe bi-langue allemand dès la sixième... Quant aux séjours culturels, ils sont d'ores et déjà programmés en Espagne, Angleterre et Italie\*, en cohérence avec le projet pédagogique du collège.

\*données juillet 2024



La tant attendue fête du collège, en juin dernier.

## VIE ASSOCIATIVE

# Les clubs sportifs du Prieuré s'unissent pour Octobre Rose

Les 18 et 19 octobre prochains, pour la troisième année consécutive, les clubs sportifs du complexe du Prieuré se mobilisent contre le cancer du sein.



Marie-Noëlle Chevrel et Éric Quiviger.



L'édition 2023 a permis de récolter 2 000 €.

Crédit photo : A. de Smet

Si le Judo-club est à l'initiative de cette participation à Octobre Rose, plusieurs associations se sont rapidement associées au projet et l'aventure est cette année portée par le Judo-Yoga club, le Hockey-club, le club de Handball, l'école de danse Grymda, le club de Viet Vo Dao et par l'Union Athlétique Châteaubourg.

« C'est Marie-Noëlle Chevrel, professeure de yoga au sein du club de judo, qui nous a proposé cette action de prévention en 2022 » explique Éric Quiviger, co-organisateur d'Octobre Rose au Prieuré. Dès son lancement, l'opération Octobre Rose du Prieuré récolte 1 600 €, reversés à la Ligue contre le Cancer 35, puis 2 000 € l'année suivante. Des urnes sont à la disposition du public, pour des dons libres, les 18 et 19 octobre, et tout au long de la semaine, durant les cours de sport des clubs impliqués. « Notre objectif est,

avant tout, de délivrer un message de prévention auprès du public de tout âge, hommes et femmes » souligne Marie-Noëlle Chevrel. « On peut tous et toutes être concernés ou connaître une personne touchée. L'information doit circuler, le dépistage est primordial pour faire reculer les chiffres de la maladie. » Les clubs font appel cette année à une sage-femme, qui animera bénévolement des ateliers pour présenter l'autopalpation sur un buste de démonstration.

Éric Quiviger se réjouit des progrès pour cette nouvelle édition : « nous avons en-

vie de donner davantage de visibilité à cet événement ! Concrètement, ces journées nous permettent de sensibiliser le public, de travailler tous ensemble, entre clubs, en faisant tomber d'éventuelles barrières entre sports, et aussi de faire découvrir chacune de nos pratiques. »

Une douzaine d'adhérents organisent l'opération, et tous remercient l'ensemble des bénévoles et des sponsors de chacun des clubs, sans qui cette opération serait impossible. « Et nous restons ouverts pour les prochaines éditions, si d'autres associations veulent nous rejoindre, c'est avec plaisir ! »

## Au programme !

- Vendredi soir :** trail nocturne, match loisirs de handball, initiation au judo.
- Samedi matin :** course dans le quartier du Prieuré, découverte du mini hand, du bébé hand et de la danse.
- Samedi après-midi :** street-hockey, match de handball, initiation de judo, de viet vo dao et de yoga.
- Samedi soir :** match de gala de hockey et match de handball.

Programme détaillé à retrouver sur le site de Châteaubourg.  
Contact : Éric Quiviger – e.quiviger@yahoo.com

# Histoire

## LE MANOIR DE LA FONTENELLE

### SIX SIÈCLES D'HISTOIRE LOCALE MÉCONNUE

Quand on se rend à Vitré, on aperçoit ses hauts toits dans la verdure, à droite de la route entre Saint-Melaine et Saint-Jean-sur-Vilaine. Blotti près de la Vilaine, le château de la Fontenelle puise ses racines dans le XV<sup>ème</sup> siècle. Rencontre avec le propriétaire actuel, Alain Castellier.



Alain Castellier.



LE CHÂTEAU DE LA FONTENELLE (1744) (1) LE CHÂTEAU DE LA FONTENELLE (côté Nord)



Historiquement, l'arrière du château.

« Tous les deux ans, je grimpe sur le toit pour entretenir les ardoises. » La toiture est impressionnante ; la charpente a heureusement survécu au grand incendie de 1996. Osséen d'origine, Alain Castellier a acquis le château en 1997, avant d'entamer un énorme chantier de restauration qui a duré sept ans.

#### Petite source

L'histoire de la Fontenelle remonte à 1427, quand la famille du Plessis de Melesse y construit un premier château. La Fontenelle tient son nom d'une « petite source » située entre le château et la ferme de la Chenellière. « Autrefois, il y avait même un lavoir » ajoute le châtelain. De cette époque subsistent quelques éléments : un linteau de porte, une cheminée et la moitié de la cave, aux impressionnants murs d'un mètre et demi d'épaisseur. Plusieurs meurtrières à l'extérieur rappellent le caractère défensif de ce premier château, dont

aucune image ne nous est parvenue.

Pendant l'Ancien Régime, les seigneurs de la Fontenelle jouent un rôle important dans l'histoire de Saint-Melaine. Ainsi, Jean Brignon obtient non seulement la réouverture de l'église au culte quand le recteur de Saint-Jean en ordonne la fermeture en 1615, mais il réussit également à convaincre l'évêché de céder une relique du saint évêque. En outre, Jean Brignon finança dans les années 1628-1632 la construction de la sacristie et le clocher de l'église Saint-Melaine, où son blason figure au-dessus du maître-autel.

Entre 1751 et 1771, le château est complètement remanié, dans un style communément appelé « XVII<sup>ème</sup> siècle campagnard ». On remarque encore l'année 1751 gravée dans un linteau de la façade. À son apogée, la châtelainie s'étend sur 700 hectares.

#### Coups de hache

La Révolution survient. Un soir, les Révolutionnaires se présentent au château. « À la hache, ils veulent défoncer la porte pour arrêter le châtelain. Pourtant, ce seigneur était apprécié de ses tenanciers, qu'il traitait plutôt en bon père de famille. Néanmoins, l'air du temps a fait qu'il est enfermé à Vitré et son château confisqué. Plus tard, il épousera la fille de son geôlier. » Cette fameuse porte marquée par les coups de hache est encore conservée dans les caves de la Fontenelle. « Elle devrait partir au musée de Bretagne, mais quand ? » s'interroge Alain.

Depuis la Révolution, les propriétaires vont et viennent. « En 1939, un riche industriel de Lille acquiert le domaine pour s'y abriter contre l'invasion allemande, loin de la frontière. Mais les Allemands sont arrivés en Bretagne avant

## TOPONYMIE

### SAINT MELAINE !



« Parochia Sancti Melanii super Vice-noniam » ; c'est ainsi que la "paroisse de Saint-Melaine-sur-Vilaine" rentre dans l'histoire écrite, en 1174. La précision -sur-Vilaine se rencontre régulièrement pendant le Moyen Âge et même après, mais elle ne s'est pas maintenue de nos jours.

D'autres déterminants ont été utilisés : Saint-Melaine-le-Petit et Saint-Melaine-sous-Saint-Jean. Avant les codes de l'Insee ou de la Poste, il fallait bien distinguer les lieux homonymes autrement, pour éviter toute confusion. "Le Petit" paraît évident, vis-à-vis de la grande et importante abbaye rennaise, qui a joué son rôle dans l'histoire de la paroisse.

Mais pourquoi cette référence à Saint-Jean, plutôt qu'à Châteaubourg ? Citée comme paroisse en 1174 tout comme en 1617, comme l'atteste l'inscription en gallo « la parouaise de Sainct-Melaine », Saint-Melaine n'a pas toujours bénéficié de ce statut. Pendant plusieurs périodes

dans l'histoire, difficiles à déterminer avec précision, Saint-Melaine est une simple trêve de la paroisse voisine de Saint-Jean, soit une succursale paroissiale.

#### Évêque du Haut Moyen Âge

Mais qui est donc ce saint Melaine, qui a donné son nom à la paroisse, puis à la commune et qui trône fièrement à gauche du maître-autel dans l'église du même nom ?

Melaine y figure en simple habit de moine. À droite de l'autel, on trouve saint Amand, habillé en évêque. Melaine est né vers 456 à Platz, nom qui correspond à l'actuel village de Brain-sur-Vilaine près de Redon. D'origine aristocratique, il se consacre très vite à la nouvelle religion catholique.

En 505, saint Amand, évêque de Rennes, le désigne comme son successeur. Ainsi, Melaine devient évêque, ainsi que

conseiller du roi Clovis fraîchement baptisé, qu'il encourage à construire de nouvelles églises. Il est mort en odeur de sainteté vers 530 et enterré à l'endroit où plus tard fut érigée l'abbaye qui porte son nom.

#### Les Pèlerins

Et d'où vient le surnom des Pèlerins, qu'on donne historiquement aux habitants de Saint-Melaine ? Pendant longtemps, on y a vénéré une statue de la Vierge Marie, dont la garde avait été confiée aux religieuses envoyées par l'abbé de Saint-Melaine de Rennes. Le lieu de pèlerinage a décliné au fil du temps, remplacé par La Peinière, mais le gentilé est resté.



Le jardin français avec la chapelle.



La Fontenelle dans les années 1930.

lui » retrace Alain Castellier. Ce riche industriel n'habitera jamais le château.

En 1941 s'y installe Faurie, riche tailleur rennais. « Il y menait un grand train de vie » commente Alain. « Mais à sa mort en 1971, il ne restait plus rien de tout ce faste. Le château est mal entretenu, délabré et le lierre envahit les murs. » Puis, c'est la catastrophe : en 1996 un violent incendie détruit tout l'intérieur de la Fontenelle. Les planchers s'embrasent. Dormant à l'étage, la châtelaine périt dans les flammes.

#### Château et chapelle renaissent

Diplômé des Beaux-Arts en sculpture et en ébénisterie, Alain Castellier ne craint pas le défi de relever le château de ses cendres. « La toiture, la charpente, les murs en pierre, tout cela était en bon état. À l'intérieur, tout

était détruit. » Pour éviter de trop grandes contraintes à la rénovation du château, il en obtient la désinscription de l'inventaire des Monuments Historiques. Sept ans de gros travaux s'ensuivent, qui débutent par la chapelle attenante, « pour éviter qu'elle ne se dégrade de trop ». Alain reconstruit le mur d'enceinte et crée un jardin à la française.

La chapelle qui s'appuie sur ce mur d'enceinte offre historiquement un accès depuis l'extérieur de la propriété, avec un petit porche qu'Alain Castellier souhaite rétablir. La désacralisation ne remonte pas à loin. « L'entrepreneur lillois était athée. Quand le curé de Saint-Melaine l'a appris, il a fait démontrer nuitamment l'autel et son retable pour les transférer à l'église. Quand j'ai entamé la restauration de la chapelle, j'ai contacté le dio-

cèse pour récupérer le retable. J'ai dû essuyer un refus net. »

Quant à la dédicace de la chapelle, « elle était consacrée à Saint-Melaine » affirme Alain. D'autres sources mentionnent les douze apôtres, dont les statues ornaient la chapelle. De l'extérieur, la chapelle a très bonne mine depuis la restauration ; de l'intérieur, il ne reste plus rien. « J'avais le projet d'y créer un gîte, mais j'ai abandonné ce projet » montre le châtelain.

Alain Castellier ne manque pourtant pas de projets. En 2025, il espère relever un nouveau portail en fer forgé à l'entrée actuelle du domaine. « Et pour ceux qui veulent passer une nuit au château, il y a toujours la possibilité des chambres d'hôtes » conclut-il.

# Rencontres

## POLICE MUNICIPALE

# ARRIVÉE D'UN RESPONSABLE À LA TÊTE DE LA POLICE MUNICIPALE

Depuis le 1<sup>er</sup> juillet, le service de la Police Municipale compte deux agents, avec l'arrivée de Guénaël Jan en tant que responsable de service. L'occasion de présenter ce nouvel agent et de rappeler les missions assurées par ce service.

### Un nouveau responsable

Guénaël Jan a pris ses nouvelles fonctions de responsable de la Police Municipale en juillet. Fort d'une expérience de 13 ans en tant que policier, il a, avant cela, travaillé en tant qu'assistant de direction dans une chaîne de cinémas. En 2008, porté par de nouvelles envies, il passe le concours de policier municipal et intègre en 2011 la Ville d'Acigné. Après l'obtention du concours de chef de service, il saisit l'opportunité offerte au sein de la mairie de Châteaubourg. « J'ai un attrait pour l'ordre et la loi, avec comme priorité d'être dans la pédagogie et la prévention\*. C'est ce qui me motive dans la fonction de policier » indique Guénaël Jan, ravi de découvrir Châteaubourg et d'engager de nouvelles responsabilités. Franck Jamois, policier municipal présent depuis 2015, est également enthousiaste de l'évolution du service. Céline Bouvet assure, à mi-temps, une partie du travail administratif du service.

« Ce recrutement nous permet d'accroître la présence sur le terrain, avec une volonté politique forte d'être dans la prévention, notamment celle liée aux cambriolages » précise Aude de la Vergne, adjointe en charge de la sécurité.

### Des missions qui ne manquent pas !

Car en effet, les missions assurées par le service sont nombreuses et diverses. Elles relèvent de la sécurité, bien sûr, mais aussi des questions de salubrité et de tranquillité publique. Police administrative, police de la route, police judiciaire, police environnementale, police funéraire... : autant de cadres qui régissent les interventions des agents. Ainsi, au quotidien, des arrêtés sont pris et leur application contrôlée, s'agissant des mesures de stationnement, circulation, occupation du domaine public (événements, commer-



Franck Jamois, à gauche, et Guénaël Jan, à droite.

çants ambulants...), sonorisation, urbanisme. Présents sur le terrain, ils assurent par exemple des missions aux abords des écoles et collèges, ou encore sont présents lors de manifestations, pour assurer la sécurité.

« Être visibles, sur le terrain, est une priorité et occupe une grande partie de notre temps. Cela permet d'être dans la proximité, dans la prévention, d'informer, mais aussi d'être en surveillance. Occuper le terrain a un caractère dissuasif » s'accordent à souligner les deux agents, qui ajoutent qu'ils sont souvent les premiers intervenants.

Les policiers municipaux participent aussi à la lutte contre les incivilités : dépôts sauvages, voitures ventouses, occupations illégales du do-

maine public, nuisances sonores, conflits de voisinage, animaux errants. Ces incivilités peuvent déboucher sur des actions de répression.

À moyen-terme, un projet de mise en place d'un dispositif de vigilance citoyenne par quartier est à l'étude.

Enfin, il faut noter que les policiers ne peuvent pas recueillir de plaintes. C'est en Gendarmerie que la procédure s'effectue. Gendarmerie avec laquelle il existe une convention de coordination, permettant de préciser les relations et missions des services.

\*Voir article ci-après

## ANNE-CÉCILE LAUNAY

# « LA DIVERSITÉ AU SEIN DE LA CHORALE ME TIENT À COEUR »

Dans la campagne morbihannaise où elle a grandi, les cours de musique n'étaient pas très démocratisés. « À six ans, je voulais absolument apprendre à faire du clavier. Le seul professeur disponible enseignait l'accordéon. Alors j'ai appris l'orgue à touches accordéon. Par la suite, j'ai également eu un professeur de piano et j'ai appris les deux instruments en parallèle. C'était assez déconcertant. »

En effet, Anne-Cécile Launay, professeure d'éducation musicale et de chant choral au collège privé Saint-Joseph, s'est passionnée pour la musique très jeune. L'envie d'enseigner n'est venue que plus tard. Le Capes en poche, enrichi d'une première année de stage à La Guerchede-Bretagne, Anne-Cécile est arrivée au collège Saint-Joseph en septembre 2004. Vingt ans après, elle y est encore. « Le climat scolaire est très agréable. On enseigne dans un contexte paisible et serein. En plus, à Châteaubourg, les élèves sont sensibles à la musique. »



La chorale lors de la fête du collège

Seule professeure de musique, elle voit défiler toutes les classes, 540 élèves différents. « Je suis très physionomiste, je me souviens de tous les prénoms. » En plus de l'enseignement, elle propose une chorale, deux fois par semaine, sur l'heure de midi. « L'engouement des élèves pour la chorale est devenu énorme. Il y a vingt ans, j'avais une vingtaine d'élèves. Cette année, 140 élèves étaient inscrits à la chorale ; l'année dernière j'en avais 200. »

### L'importance des paroles

À travers sa chorale, c'est la pratique collective de la musique qui lui tient à cœur, ainsi que « la grande diversité : la mixité des âges de la sixième à la troisième, les différences de niveau. De plus, ça peut valoriser certains élèves qui excellent en chant, et à qui je donne volontiers un solo ».

Elle leur apprend dix chants, par cœur et en polyphonie, et en plusieurs langues. « Ce sont des chants actuels, de styles divers. J'attache une grande importance aux paroles. Je prends le temps d'en expliquer la teneur et le message. Cette année, plusieurs chants évoquent les droits des femmes. »

Un concert à Noël, un concert à la fin de l'année au sein du collège : Anne-Cécile regrette l'absence d'une salle de concert à Châteaubourg. « J'aimerais m'ouvrir davantage sur la commune. Ma grande fierté, cette année, c'est qu'une douzaine de mes élèves participeront à Carmen\*. Ce sera une aventure inoubliable. »

\* Spectacle L'Heure Exquise, dimanche 1<sup>er</sup> septembre, à Ar Milin'.

## PRÉVENTION

# BIEN SE DÉPLACER À TROTTINETTE ÉLECTRIQUE

## La Police Municipale a à cœur de transmettre des messages de prévention.

Ainsi, Guénaël Jan tient à rappeler certaines règles concernant l'usage de la trottinette électrique. En effet, on croise de plus en plus ce mode de locomotion en ville. Mais pour éviter les accidents, il convient d'avoir en tête plusieurs règles :

- Ces engins sont conçus pour 1 seule personne et ne sont pas prévus pour transporter des marchandises ;
- La vitesse maximale est de 25 km/h ;
- Les règles du code de la route s'appliquent à ces conducteurs, y compris pour la consommation d'alcool ;
- L'usage et le port à l'oreille d'écouteurs ou

tout appareil susceptible d'émettre du son est interdit comme l'usage du téléphone tenu en main ;

- Il faut avoir au moins 14 ans pour circuler en trottinette électrique ;
- L'engin doit être équipé de feux de position avant et arrière, de dispositifs rétro-réfléchissants arrière et latéraux, d'un système de freinage et d'un avertisseur sonore ;
- Il est interdit de circuler sur les trottoirs ;
- Il est obligatoire de se vêtir d'un équipement rétro-réfléchissant en cas de circulation la nuit ou de visibilité insuffisante la



journée. Ce vêtement est par ailleurs obligatoire hors agglomération ;

- Par sécurité, le port du casque est fortement conseillé. Il est obligatoire hors agglomération, sur les routes autorisées à la circulation ;
- Enfin, il est obligatoire d'avoir une assurance responsabilité civile.

# État civil

## NAISSANCES

**Klervi JOSSÉ** née le 03 juin 2024  
**Arthur JUILLIART** né le 08 juin 2024  
**Naëli LANNOY** né le 18 juin 2024  
**Elise HAQUIN** née le 05 juillet 2024  
**Yanis BENFERRAH** né le 05 juillet 2024  
**Elohé TANDU** née le 06 juillet 2024  
**Sacha NEVEU** né le 06 juillet 2024

## MARIAGES

**Paul THIBERGE** et **Laurianne HAMON**,  
le 15 juin 2024  
**Marc RAULT** et **Anne-Sophie DELANGLE**,  
le 15 juin 2024  
**Sébastien ETIENNE** et **Véronique HOUSSAIS**,  
le 29 juin 2024  
**Richard MOUBÈCHE** et **Emmanuelle FERRE**,  
le 29 juin 2024  
**Guillaume TURC** et **Lucie JOSSE**,  
le 20 juillet 2024

**Kéoudone KHAO** et **Céline BAZIRE**,  
le 27 juillet 2024

**Pierrick MICHEL** et **Ludivine FAYER**,  
le 10 août 2024

## DÉCÈS

**Jean-Baptiste ROZÉ**, 92 ans, le 01 août 2024  
à Châteaubourg

**Bernadette SIMONNEAUX** veuve **COUVERT**,  
le 02 août 2024 à Vitré

## COMMERCES LES ENSEIGNES QUI BOUGENT



### DONVAL AUDITION - KILLIAN BOISRAMÉ

68 RUE DE PARIS - 02 23 37 15 30

Avec l'arrivée de Pauline, **Donval Audition** renforce son accueil en proposant un service sans rendez-vous pour le nettoyage des appareils et le service après-vente. Pour des besoins spécifiques, une consultation avec Killian, l'audioprothésiste, est recommandée. La prise de rendez-vous en ligne est désormais possible via Doctolib, simpli-

fiant l'accès aux consultations. Grâce à ces innovations, le cabinet offre un service plus flexible et réactif pour répondre à vos besoins auditifs.

Ouvert du lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 14h à 18h.



### C'EST SON JARDIN

31 LA BALUÈRE - 06 22 98 37 01 - CESTSONJARDIN@ORANGE.FR

**Gaëlle Potel** reprend l'entreprise familiale C'est son jardin, désormais spécialisée dans la vente de décorations pour jardins et d'une large gamme de matériaux. Pour embellir vos espaces extérieurs, Gaëlle Potel propose une variété d'objets artisanaux en métal, bois et pierre, notamment des sculptures animalières. Vous y trouverez également du paillage minéral

et végétal, des palis en ardoise, des bordures et bien d'autres produits. En plus de la vente, Gaëlle Potel propose des services d'entretien comme la tonte et le débroussaillage. Elle vous accueille sur rendez-vous du lundi au samedi, offrant un service personnalisé pour répondre à vos besoins en aménagement.



### CASTEL RÉNOVATIONS - MAÎTRE D'ŒUVRE

HÔTEL D'ENTREPRISES - RUE DE LA GAULTIÈRE  
06 46 08 75 48 - CONTACT@CASTEL-RENOVATIONS35.FR - WWW.CASTEL-RENOVATIONS35.FR

Depuis 3 ans et demi, **Sébastien Jarnoux** dirige Castel Renovations, installé à l'Hôtel d'Entreprises. En tant que contractant général, il prend en charge vos projets de rénovation et d'extension, quel que soit leur type ou leur budget. Sébastien Jarnoux travaille avec des artisans locaux par le biais de contrats de sous-traitance,

garantissant le respect du budget initial et un travail de qualité. Avec une garantie décennale tous corps d'état et la signature d'un contrat travaux, il assure à ses clients une tranquillité d'esprit. Sébastien Jarnoux vous reçoit sur rendez-vous du lundi au vendredi, de 9h à 19h.

# Agenda

## SEPTEMBRE

**SAMEDI 7 SEPTEMBRE**  
**Mairie**  
 Forum des Associations  
 Complexe sportif du Prieuré

**Union Athlétique**  
**Châteaubourg**  
 Trail Urbain Châteaubourg  
 Dans Châteaubourg

**DIMANCHE 8 SEPTEMBRE**  
**Ludothèque le Monde**  
 du Jeu  
 Fête du Jeu  
 Parc Pasteur

**VENDREDI 13 SEPTEMBRE**  
**CCAS**  
 Fête du Jeu  
 Parc Bel Air

**DIMANCHE 15 SEPTEMBRE**  
**BaSaRo Danes**  
 Après-midi dansant  
 Parc Bel Air

**Castel' Art Com**  
 Vide grenier  
 Centre-ville

**JEUDI 19 SEPTEMBRE**  
**CCAS**  
 Café-Rencontre  
 Salle Bel Air

**20 & 21 SEPTEMBRE**  
**L'atelier G2C**  
 Festival EMGAV  
 Zone du Plessis-Beucher

**VENDREDI 27 SEPTEMBRE**  
**Castel Pétanque**  
 Concours vétérans  
 Stade Théo Bottier

## OCTOBRE

**SAMEDI 5 OCTOBRE**  
**Amicale des Sapeurs-Pompiers**  
 Portes ouvertes  
 Centre de Secours

**Stade Castelbourgeois**  
**Football Club**  
 Loto  
 La Clé des Champs

**5 & 6 OCTOBRE**  
**Playmo Aventures 35**  
 Expo-ventes de play-mobil  
 Complexe sportif du Prieuré

**SAMEDI 12 OCTOBRE**  
**Relais Petite Enfance**  
 Forum des métiers de la petite enfance  
 Maison de l'Enfance

**DIMANCHE 13 OCTOBRE**  
**BaSaRo Danes**  
 Après-midi dansant  
 Complexe sportif du Prieuré

**DU 14 AU 25 OCTOBRE**  
**CCAS**  
 Festival Atout'Âge

**18 & 19 OCTOBRE**  
**Asso du Prieuré**  
 Octobre Rose  
 Complexe sportif du Prieuré

**SAMEDI 19 OCTOBRE**  
**APE des écoles**  
 publiques  
 Boom  
 La Clé des Champs

**MERCREDI 23 OCTOBRE**  
**Les Amis de**  
**Sainte-Marie**  
 Loto  
 La Clé des Champs

**SAMEDI 26 OCTOBRE**  
**Avé Fortuna**  
 Après-midi enquête  
 Salle Bel Air

## MÉDIATHÈQUE DEMANDEZ LE PROGRAMME !

### Septembre : la médiathèque fête sa première année d'ouverture !

- **Vendredi 6 septembre** : quelques surprises prévues pour ce jour spécial d'anniversaire...
- **Mardi 10 septembre, à 20h** : conférence sur l'artiste Rosa Bonheur, par Céline Gervais-Demellier de L'Art en scène
- **Judi 19 septembre, à 10h** : atelier numérique « trier ses photos sur son smartphone Android »

### Octobre

- **Mercredi 16 octobre, à 19h** : dans le cadre de la Semaine d'information sur la santé mentale, rencontre et dé-

dicace avec Emmanuelle Binet Babin, autrice Castelbourgeoise de l'album « Mon papa tellement »

- **Programme d'animations pour le Mois du multimédia** : exposition, enquête géocaching, soirée jeux avec la ludothèque, atelier trucage photos, escape game... programme complet à retrouver courant septembre !
- **Et aussi...** : Pause Bouquins, Raconte Bébé, Heure du conte, Lectures et Ritournelles

**Pratique** : gratuit.  
 Certaines animations sont sur inscription, auprès de la Médiathèque.

**f** Les Curiosités  
**o** mediatheque.chateaubourg



SAMEDI  
7 SEPTEMBRE

## FORUM DES ASSOCIATIONS

De 9h à 12h, au Prieuré

*Nouveau !*

## TRAIL URBAIN DE CHÂTEAUBOURG

À partir de 18h30,  
parcours sur  
toute la commune

DIMANCHE 8  
SEPTEMBRE

## FÊTE DU JEU

Toute la journée,  
au parc Pasteur

*Une rentrée  
bien remplie  
côté événements !*

DIMANCHE  
15 SEPTEMBRE

## VIDE-GRENIER

Toute la journée, dans le centre-ville

LES 20 ET 21  
SEPTEMBRE

## EMGAV FESTIVAL

Zone du Plessis Beuscher

# Contacts

### Hôtel de Ville

5 place de l'Hôtel de Ville  
35220 Châteaubourg  
02 99 00 31 47  
mairie@chateaubourg.fr  
Horaires :  
du lundi au vendredi,  
de 8h30 à 12h  
et de 14h à 17h30.

### Médiathèque Les Curiosités

2 place de Verdun  
35220 Châteaubourg  
02 99 62 31 41  
mediatheque@chateaubourg.fr  
Horaires : le mardi, de 15h à 19h,  
les mercredi et vendredi, de 10h  
à 13h et de 15 à 19h, le samedi,  
de 10h à 13h et de 15h à 17h.

### Centre communal d'action sociale

9 rue Louis Pasteur  
35220 Châteaubourg  
02 99 00 87 63  
ccas@chateaubourg.fr  
Horaires : le lundi, de 9h à 12h30,  
du mardi au vendredi, de 9h à  
12h30 et de 14h à 17h.

[www.chateaubourg.fr](http://www.chateaubourg.fr)



France  
services



Active & Sportive

Villes et Villages Fleurs